#### **Elecciones a Cámaras Agrarias**

# **URAPAC-UPA se consolida** en el campo catalán al obtener representantes en las tres provincias en las que presentó listas electorales

■ Los resultados electorales en Cataluña incrementan hasta el 21% la representatividad de UPA en toda España





De izquierda a derecha, Jordi Vallès i Puche, Josep Maria Franquet Bernis, Lorenzo Ramos y Jaume Torra i Borda.

A Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA), a través de su organización federada en Cataluña, Unió de Ramaders i Pagesos de Catalunya (URAPAC-UPA), obtuvo un positivo resultado electoral en las elecciones a Cámaras Agrarias celebradas el pasado 25 de febrero en Cataluña, donde recibió el apoyo de más de 800 electores y casi el 5% del total de votos emitidos.

Con estos resultados, URAPAC-UPA ha obtenido un representante en cada una de las provincias donde presentó candidatura, Barcelona, Lleida y Tarragona. Los elegidos son, respectivamente: Jordi Vallès, Jaume Torra y Josep Maria Franquet.

Desde UPA se valoran con satisfacción estos resultados, porque URAPAC-UPA es una nueva organización agraria de reciente creación que se presentaba por primera vez a unas elecciones en Cataluña y, pese a todas las dificultades que un proceso de estas características conlleva para una organización nueva, los resultados han sido muy positivos, lo que permitirá a partir de ahora la definitiva consolidación de UPA en toda Cataluña. Un reto que cuenta ya con el firme compromi-

so de apoyo desde los órganos federales de UPA a los compañeros de URAPAC-UPA.

URAPAC-UPA se presentó con un programa electoral que tiene como objetivo básico la mejora de la calidad de vida y la renta de las explotaciones agrarias familiares y la defensa de los intereses socioeconómicos de este colectivo, mayoritario en el sector agrario catalán.

Los resultados demuestran claramente que era necesaria una nueva organización agraria para el campo catalán como URA-PAC-UPA, formada por hombres y mujeres con una amplia tra-

yectoria profesional y con una gran experiencia en el sector agrícola y ganadero que están al servicio de los agricultores y ganaderos profesionales de Cataluña

Los resultados de URAPAC-UPA en Cataluña han permitido, asimismo, que UPA incremente su índice de representatividad en toda España desde el 19% hasta el 21%, consolidándose como la tercera organización agraria española, acortando la diferencia con las dos restantes y manteniéndose como la principal referencia de la agricultura y la ganadería familiar.

## Jornada de URAPAC-UPA sobre cultivos energéticos en Mollerussa

oincidiendo con la celebración de la Fira de Sant Josep en Mollerussa (LLeida), URAPAC-UPA organizó el pasado mes de marzo unas jornadas de cultivos energéticos y energías renovables.

La gran afluencia de público, más de 100 personas, demostró el interés que este tema tiene para los agricultores y ganaderos y el acierto de la organización al haber convocado esa jornada.

Asistieron especialistas en cultivos agroenergéticos de distintos lugares de España; la representación de la Generalitat la tuvo un responsable del Instituto Catalá d'Energia, Antoni Campañá, que esbozó la situación de los cultivos agroenergéticos y de la producción de energías renovables en Cataluña, exponiendo datos y cifras de interés.

Representantes de ACCIONA Energía y del Grupo AB expusieron el trabajo que desarrollan en los distintos campos (producción de biodiesel y de biogas), provocando gran interés entre los asistentes. La posición y el trabajo que UPA desarrolla en este campo cerraron la jornada de trabajo, que fue clausurada por el responsable de URAPAC-UPA, Jaume Torra.



Montserrat Cortiñas, vicesecretaria general de UPA, y José Luis Gutiérrez, secretario de Administración y Formación, intervinieron en las jornadas de URAPAC-UPA.





Las jornadas de cultivos energéticos y energías renovables organizadas por URPAC-UPA coincidieron con la celebración de la Fira de Sant Josep en Mollerussa, en la que URAPAC-UPA contó con un stand propio, muy concurrido durante los días que duró la feria, que permitió divulgar la oferta de servicios de la organización a los agricultores y ganaderos catalanes.

### Celebrado el 2º Congreso Provincial

## **José Julio González**, nuevo **secretario general** de **UPA Huelva**

OSÉ Julio González ha sido elegido nuevo secretario general de UPA Huelva, con el apoyo unánime del 100% de los votos de los delegados presentes en el 2º Congreso Provincial de la organización, celebrado el pasado 10 de marzo en Punta Umbría. Sustituye en el cargo a Vicente Supriano, quien ha conseguido tras cinco años al frente de UPA Huelva consolidar a la organización en su territorio y multiplicar por 13 el número de afiliados.

La gestión de la Ejecutiva saliente que lideró Supriano obtuvo asimismo el respaldo rotundo de la totalidad de los delegados. Entre los cambios introducidos en la nueva Ejecutiva, que encabezará González, se ha creado una Vicesecretaría General y de Agricultura, que tendrá al frente a Manuel Piedra Chaves, director de Producción de CORA, la primera productora de fresón del mundo. Y se incorporarán dos mujeres.

José Julio González explicó que entre sus prioridades está ampliar la presencia de UPA en toda la provincia, aumentando la afiliación en todos los sectores, especialmente los más representativos como la fresa, sin olvidar la apuesta que la organización siempre ha hecho por todos los sectores agroganaderos. Rosa Beltrán (secretaria de Promoción y Mercados), Fidel Casilla (secretario de Ganadería), Ángeles Martín (Secretaria de Formación), Francisco Saborido (secretario de Producciones Ecológicas, Medio Ambiente y Recursos Hídricos), Antonio Luis Martín (secretario de inmigración) y Manuel Romero (secretario de Innovación y Desarrollo) completan esta Ejecutiva de UPA en Huelva para los próximos cuatro años.



La nueva Comisión Ejecutiva de UPA Huelva con el secretario general de UPA Andalucía.

José Julio González nació en Campofrío (Huelva), en 1978. Es Ingeniero Técnico Industrial y técnico en el Grupo de Desarrollo de la Cuenca Minera de Riotinto. Gestiona una explotación familiar junto a su hermano dedicada al sector ovino y cerdo ibérico, así como al turismo rural. González está afiliado a UPA Huelva desde 1999, colaborando activamente en la implantación de la organización en la provincia de Huelva. Desde mayo de 2003 es alcalde de Campofrío y, tras el 4º Congreso Regional de UPA Andalucía, celebrado en mayo de 2006, entra en la Ejecutiva regional de la organización en la que se hace cargo de la Secretaría de Gana-

Al Congreso de UPA Huelva asistieron, entre otros, el delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en Huelva, Justo Mañas; el viceconsejero de Agricultura y Pesca de la Junta, Juan Ángel Fernández Batanero; el delegado provincial de Agricultura y Pesca, Juan Manuel López Pérez; los secretarios generales de UPA Fede-



De izquierda a derecha, Agustín Rodríguez; José Julio González, nuevo secretario general de UPA Huelva; el viceconsejero de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía, Juan Ángel Fernández Batanero; Lorenzo Ramos; y el delegado provincial de Agricultura en Huelva, Juan Manuel López Pérez.

ral, UPA Andalucía y UPA Huelva, Lorenzo Ramos, Agustín Rodríguez y Vicente Supriano, respectivamente; los máximos responsables de UGT Huelva (Jorge Puente) y PSOE en la provincia (Javier Barrero) y la diputada de Agricultura, María Josefa Martín. Asimismo, acudieron diversos agentes económicos y sociales de la provincia, entre ellos representantes de partidos políticos, Administraciones públicas, centrales sindicales, asociaciones empresariales, OPAs y cooperativas.

### UPA Málaga denuncia la **crisis** del **sector** del **aguacate** por las importaciones

Las cotizaciones en origen han caído hasta 1 euro, mientras el consumidor paga más de 4 euros/kilo



L mercado del aguacate de la costa tropical malagueña, que cultiva una media de 6.000 hectáreas y produce 50.000 toneladas, atraviesa por uno de los peores momentos. Importaciones desde otros países como Chile, Israel, República Dominicana o Perú han provocado el hundimiento de nuestro mercado interno. A pesar de ser frutas de peor calidad v sin las suficientes garantías de seguridad alimentaria, están entrando a través de grandes comercializadoras e hipermercados debido a su menor precio, desplomando las cotizaciones en origen. La fortaleza del euro frente al dólar ha contribuido también a restar atractivo a nuestros aguacates frente a producciones de otros países. En estos momentos, en el que se roza el ecuador de la campaña de recolección en la costa malagueña, el agricultor recibe poco

más de 1 euro por cada kilo de aguacate, prácticamente al límite de la rentabilidad del cultivo, a pesar de que en gran parte de los lineales de los centros de distribución cotiza a más de 4 euros. Y todo, a pesar de que esta cosecha será entre un 30 y un 40% menor a la esperada después de los efectos de los últimos vientos huracanados que ha soportado la zona.

Ante esta situación, UPA Málaga exige control exhaustivo de las importaciones de aguacate, y rigurosos análisis para evitar que siga entrando en nuestros mercados esta fruta tropical con residuos o plagas que terminan contagiando y provocando graves daños en nuestros árboles. La organización agraria ya ha comprobado una retracción importante en este sector, así como en otros auxiliares como los viveristas, al tiempo que se dispara el abandono entre los profesionales.









## Lorenzo Ramos asegura que las propuestas de la Comisión no resuelven los problemas actuales

# Jornada de **UPA-UCE Extremadura** sobre la reforma de las frutas y hortalizas

PA-UCE Extremadura celebró el pasado 20 de marzo, en Valdelacalzada, una jornada para analizar las repercusiones de la OCM de frutas y hortalizas frescas en Extremadura, en la que participaron como ponentes el consejero de Agricultura, José Luis Quintana, y el secretario general de UPA, Lorenzo Ramos.

El secretario general de UPA, Lorenzo Ramos, rechazó la propuesta de la Comisión Europea para reformar la OCM "porque no sólo no resuelve los problemas que ya existían, sino que los agrava". Con respecto a la ficha financiera, Ramos pidió que se incrementara de acuerdo con la enorme importancia socioeconómica que tiene este sector en nuestro país, pero sobre todo en Extremadura. Además, Ramos resaltó que "la Comisión Europea apenas propone medidas para aumentar el atractivo de las Organizaciones de Productores (OPs), en cambio encorseta más aún el uso de los fondos operativos y elimina las ayudas para la creación de OPs en España, país en el cual sólo el 38% de la producción está organizada en OPs". Tampoco existe en esta reforma, en opinión de UPA, una apuesta firme para dar solución a las crisis tanto estructurales como coyunturales que tradicionalmente afectan al sector. Ante esta reforma tan negativa, dijo, "UPA considera necesario que se incorporen medidas como la revisión de la figura de las Organizaciones de Productores y las funciones a desempeñar, porque su eficacia en los últimos diez años ha sido, más que limitada. inexistente". El secretario general de UPA resaltó que esta OCM es

la única que presenta una cofinanciación al 50% de los agricultores y la UE, ante lo que "exigimos un aporte menor de los productores de frutas y hortalizas, para equipararlos con el resto de sectores agrícolas". Con respecto a la gestión de crisis, pidió incorporar instrumentos de gestión en el seno de la OCM, sin necesidad de pertenencia a una organización de productores para beneficiarse de ella, permitiendo establecer una red de seguridad para los productores.

Lorenzo Ramos no dejó pasar esta oportunidad para denunciar el abuso en los márgenes comerciales que afecta de lleno al sector de la fruta y exigir unos precios dignos para el agricultor.

A este respecto, el consejero de Agricultura extemeño, José Luis Quintana, expuso que la solución a este problema pasaba porque el agricultor "venda el producto lo más lejos del campo que pueda", y así los intermediarios no tienen opción a especular con los márgenes comerciales.

El consejero resaltó en su intervención que el sector de frutas frescas en Extremadura es de los más importantes y profesionales de nuestra agricultura y que su futuro pasa por la producción integrada y por la unidad del sector fortaleciendo las cooperativas, que deben estar cada vez más orientadas al mercado, porque así, dijo, "es la única manera de luchar contra las grandes superficies, que asfixian al sector".

El secretario general de UPA-UCE, Ignacio Huertas, clausuró el acto y resaltó el momento de incertidumbre que vive el sector debido a los cambios constantes en la PAC.





#### Jornadas Avícolas de UPA Aragón en Fraga

## Román Santalla defiende la unión del sector productor como la mejor respuesta ante la amenaza de la gripe aviar

PA Aragón organizó el pasado mes de febrero en Fraga (Huesca) unas jornadas sobre avicultura, en las que participaron numerosos productores de la región y se analizó la situación general del sector, con dos temas fundamentales: la amenaza que sigue latente de la gripe aviar y la consecución, después de años de presión de UPA, de un contrato-tipo homologado para avicultura de carne.

En estas jornadas participó el secretario de Ganadería de UPA, Román Santalla, que defendió las ventajas de mantener un frente común del sector productor como la mejor respuesta ante la amenaza de la gripe aviar, tal y como se viene haciendo desde que comenzó la propagación de los focos de gripe aviar desde los países del sudeste asiático hacia los países occidentales.

"Desde el primer momento –aseguró Santalla– intentamos hacer hincapié en la alta tecnificación de nuestras granjas, como principal diferencia de nuestra producción



José Manuel Roche, secretario general de UPA Aragón, durante su intervención en las jornadas.

con aquellas que estaban presentando un alto índice de gripe aviar. Este factor, junto con la existencia de un control exhaustivo de todas las fronteras de la Unión Europea son los elementos más importantes para hacer frente a crisis de esta naturaleza".

"Gracias a las gestiones realizadas por el sector en su conjunto -afirmó el secretario de Ganadería de UPA- podemos decir que, a pesar de la aparición del primer caso de gripe aviar en nuestro país el pasado verano, el consumo de carne de ave no sufrió los tremendos descensos que se produjeron en otros países europeos, y por tanto el sector no sufrió unas pérdidas económicas muy alarmantes. A pesar de lo anterior, fue necesario apostar por una reducción de la producción de manera consensuada por las empresas integradoras y por este motivo desde UPA instamos al MAPA para que pusiera en marcha una serie de compensaciones económicas que tuvieran en cuenta esa reducción de la producción en las granjas."

Román Santalla resaltó en estas jornadas que, tras varios meses de negociaciones, por primera vez el sector avícola tiene derecho a esas ayudas, que ascienden a 0,1655 euros por pollo que dejó de producirse en el período de crisis, es decir de 1 de octubre de 2005 a 30 abril de 2006.

En cuanto al contrato-tipo homologado, Román Santalla informó a los productores que equipara las obligaciones que tienen tanto empresas integradoras como avicultores integrados, y establece una serie de mecanismos de control para el pienso y los pollitos que reciben los granjeros por parte de la integradora.

Igualmente también se aclaran otros asuntos como la responsabilidad civil derivada de las labores de carga o la posibilidad de incluir una limitación de los días máximos que puede tener una crianza.





# **UPA-UCE Extremadura** acusa a Puleva de reclamar **importaciones de arroz** para especular con los precios

PA-UCE Extremadura ha acusado al grupo Puleva de presionar al Gobierno para autorizar la importación de unas 100.000 toneladas de arroz procedente de Asia para "especular" con el producto, es decir, para "tirar abajo" los precios del mercado, beneficiarse y perjudicar a los productores.

El responsable del sector y secretario de Organización de UPA-UCE Extremadura, Miguel Leal, mantuvo una reunión con el MAPA a mediados de marzo, en la que la Administración informó al sector de las intenciones de la industria de importar arroz de terceros países, ante lo que UPA-UCE Extremadura ha manifestado su "sorpresa, inquietud y preocupación" por esta situación que si se llevara a cabo podría afectar directamente al futuro del cultivo en Extremadura, que es la segunda productora de arroz, con 193.000 toneladas la campaña pasada, tras Andalucía.

En este sentido, hay que recordar que la industria arrocera del Grupo Puleva venía comprando el 70% del arroz a las comunidades de Andalucía y Extremadura, y este año no lo ha hecho, por lo que a UPA-UCE le parece sor-

prendente que ahora diga que hay desabastecimiento y quiera adquirir fuera de tiempo este producto a terceros países. De hecho, la producción de arroz en esta campaña 2006-2007 ha sido de unas 746.100 toneladas, el 87% de la media de las cinco últimas, que es de 858.570 toneladas. En cuanto a la producción de la UE, en el período 2006-2007 es de 2.641.607 toneladas, también similar a la de los últimos años.

Según Miguel Leal, en declaraciones en rueda de prensa, Puleva desea que se importe arroz "a arancel cero" de países asiáticos como China y Taiwán con el fin de que este año bajen los precios, ya que es un 40% más barato que el producido en España, y distorsionar el mercado en su favor. Este tipo de arroz es del denominado cáscara, que puede almacenarse y que sacaría al mercado el próximo mes de septiembre en perjuicio de los productores nacionales. Leal reiteró que Puleva ha visto la oportunidad de "pegar un pelotazo" y que, por esto, presiona al Ministerio de Agricultura para que se autoricen las importaciones asiáticas.

